

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Simpulan**

Data yang didapatkan melalui penelitian yang dilakukan, dapat ditarik kesimpulan tentang keterlaksanaan BK pada MAN 3 Banjar yaitu disajikan pada data dibawah ini.

1. Penyusunan program penyuluhan di MAN 3 Banjar juga tidak terstruktur secara detail; melainkan mengikuti situasi dan kondisi siswa. Pelaksanaan layanan konseling di MAN 3 Banjar tidak direncanakan secara detail atau tertulis. Hanya konseling individu yang digunakan untuk melaksanakan layanan konseling di MAN 3 Banjar; bimbingan kelompok, bimbingan klasikal, dan bimbingan kelompok tidak pernah berhasil karena tidak ada rencana atau jadwal dari sekolah atau program BK. Evaluasi layanan konseling hanya dilakukan pada saat guru BK dan konseli melakukan kegiatan konseling pada tahap akhir; selebihnya evaluasi konseling tidak pernah dilakukan (di sekolah). Menindaklanjuti hal tersebut guru bimbingan konseling meminta konseli untuk memberikan pendapat dan perasaannya setelah mengikuti kegiatan konseling sebagai bahan evaluasi. Tindak Lanjut Layanan konseling di MAN 3 Banjar juga membantu siswa.

2. Berikut faktor-faktor yang mendukung dan menghambat pelayanan konseling di MAN 3 Banjar:

a. Kegiatan Pendukung

Partisipasi aktif siswa dalam layanan konseling dan peran wali kelas dalam berkoordinasi dengan guru BK untuk memfasilitasi peran guru BK dan kompetensi BK sesuai dengan kode etik Bimbingan dan Konseling merupakan faktor pendukung.

b. Kegiatan Penghambat

Siswa yang tidak hadir saat jadwal kegiatan penyuluhan dilaksanakan, serta ketidaktahuan wali kelas atas kesulitan yang dihadapi beberapa siswanya saat masuk kelas saat pembelajaran, merupakan contoh hal yang menjadi faktor penghambat atau penghambat. Layanan konseling juga terhambat ketika siswa menolak ajakan untuk mengikuti kegiatan konseling.

## **B. Saran**

Adapun pesan yang dibuat oleh peneliti pada terlaksananya layanan BK pada MAN 3 Banjar, maka disusunlah beberapa saran yang mungkin dapat dipertimbangkan bagi pembaca yaitu:

1. Pada MAN 3 Banjar, diharapkan guru bimbingan dan konseling, siswa, wali kelas, dan kepala sekolah dapat berkolaborasi untuk mendukung pelaksanaan bimbingan dan konseling di sekolah.

2. Diharapkan pelaksanaan bimbingan dan konseling lainnya juga dapat terlaksana di sekolah